
La gazette de GUIMPS 

 

INFOS 
 

PLUI (Plan Local d’Urbanisation Intercommunal) 
L’étude concernant ce plan est en cours depuis 2018 au niveau de toutes les communes de 
la CDC 4B, l’élaboration est avancée et se poursuit rapidement. 
Aussi, afin de ne pas oublier de zones adaptées à la situation de chacun, nous aurions besoin 
très rapidement que les artisans – commerçants qui auraient des projets de créations 
nouvelles de bâtiments se manifestent rapidement auprès de la mairie. 
Il en va de même pour les bouilleurs de profession. Il faut en effet déterminer des zones 
d’activités. 
La plupart des zones étant classées agricoles, l’ajout et l’extension de bâtiments agricoles 
n’ont pas à être ciblés. 
 

Bénévoles 
Merci à toutes les personnes désirant participer à la vie communale de se manifester auprès 
de la mairie : cela peut être pour les journées où l’on pose l’enrobé froid, il nous faudra 
également réparer les chemins calcaires, cela peut être pour nous aider à fleurir (par 
exemple autour du terrain de tennis) et tant d’autres choses... 
 

Salle des fêtes 
Nous avons actuellement une très forte demande de locations pour des lotos, aussi pour les 
particuliers ou les associations qui envisagent d’utiliser la salle à partir de septembre, il est 
conseillé de réserver rapidement. 
 

Défenses contre l’incendie 
Le fichier des réserves incendie mises en place par les distillateurs n’est pas à jour, il est 
important de les signaler à la mairie en indiquant la situation et la capacité, afin de faire 
remonter l’information auprès des services du SDIS (pompiers). 
 

Elections départementales et régionales 
Il y aura bien un deuxième tour ce dimanche 27, pour les départementales comme pour les 
régionales . 
 

Vaccinations COVID 
A compter du  19 juillet les vaccinations se feront à nouveau  à l’hôpital de Barbezieux  et 
non plus à  la salle de Plaisance. 

N°2 



Bar - pizzeria: « CALI’S PIZZA» 
Grosse affluence pour l’ouverture, tous les clients n’ont pas pu être servis mais ils sont reve-
nus dans la semaine. 
La licence IV communale est mutée sur l’établissement, donc le bar fonctionne. 
M et Mme Dufaut ont accepté de faire le dépôt de pain dans l’attente d’une probable bou-
langerie dès la fin de l’été, nous en reparlerons. 
Très bientôt également vous trouverez les journaux Sud-Ouest et Charente-Libre tous les 
jours. 
Un énorme MERCI à tous les artisans qui ont fait le maximum et ont fait preuve de beaucoup 
de patience, le projet évoluant en cours de travaux. 

 

 

 

 

 

 

 

 

MESSAGES DES ASSOCIATIONS 

 

Tennis 
Le stage pour les enfants aura bien lieu cette année, il se déroulera du 19 au 23 juillet, il est 
gratuit, il convient juste de prendre une carte de club à 5 € pour les enfants souhaitant y par-
ticiper. Les inscriptions sont prises à la mairie. Les cartes de tennis pour accéder au terrain 
sont également à disposition à la mairie, le tarif annuel étant de 5 € pour les moins de 14 ans 
et 12 € à partir de 14 ans.  
 

Comité des fêtes 
Pour la soirée de vendredi 25 juin, le couvre feu n’étant plus appliqué, la soirée sera prolon-
gée jusqu'à minuit, n’oubliez pas votre masque . Compte tenu des intempéries, la manifesta-
tion  pourrait être déplacée devant la Mairie. 
 

Les Nemrods  
L’assemblée générale de la chasse aura lieu le Vendredi 2 Juillet à 20h30 au local de la 
chasse. 

PATRIMOINE 

 

Nous commencerons cette rubrique sur la prochaine édition avec l’ancien couvent de 
Guimps, situé entre « Le Mancou » et le bourg. Les actuels propriétaires, Monsieur et Ma-
dame Gomas, ont récupéré des documents mais souhaiteraient compléter, aussi ils font ap-
pel aux habitants qui auraient des photos, des indications ou toute sorte d’archive afin de les 
faire parvenir à la mairie. 



LES GENS D’ICI 

 

Trois pompiers volontaires sont domiciliés sur notre commune, ce sont des parcours diffé-
rents, l’un d’eux est également pompier professionnel ; deux hommes, une femme, et ce 
même engagement. 
 
Nadia PORTRON 
Madame Portron est pompier volontaire à la caserne de Baignes, elle habitait cette com-
mune lorsqu’à 20 ans elle a intégré l’équipe, attirée par le paramédical, elle était auparavant 
secouriste à la Croix Rouge, mais « cela manquait d’action ». 
Très peu de femmes étaient sapeurs en 1982, son année d’entrée, le conseil d’administra-
tion communal et le maire avaient donné leur accord et Nadia a pu suivre le cursus de for-
mation de l’époque au CIS de Baignes. 
Elle a choisi la spécialité secourisme, mais elle intervient aussi sur les accidents, les feux, elle 
est formatrice SST . 
Elle exerce sa compétence de formatrice auprès des pompiers mais aussi dans les entre-
prises ou le grand public. 
Lors des formations en entreprise, Nadia dépend de l’Union Département des Sapeurs Pom-
piers, elle est salariée en qualité de formateur occasionnel. 
Quand elle est disponible, elle est sur place à la caserne, en général 2 jours par semaine et 
de temps en temps le dimanche. Elle est sollicitée sur intervention longue durée, renfort et 
garde. 
Depuis 2020, 2021 elle constate une très forte évolution technique et informatique, nécessi-
tant des mises à jour permanentes. 
Nadia ne s’est arrêtée que pour ses deux grossesses, les reprises sont assez compliquées car 
elles nécessitent beaucoup de mises à jour. 
Sur la caserne de Baignes tous les sapeurs pompiers sont volontaires, il n’y a pas de profes-
sionnels affectés, ce qui n’empêche pas des pompiers professionnels d’être volontaires sur 
Baignes. 
La plupart des pompiers professionnels sont également volontaires … 
Les casernes de Baignes et Barbezieux travaillent ensemble, mais Nadia a voulu garder son 
affectation à Baignes lorsqu’elle est venue habiter Guimps. 
Elle travaille à Survietec, à côté de Chevanceaux (radeaux de survie) où elle est monitrice, 
soudure haute fréquence. 
Elle aurait aimé partager son engagement avec ses enfants, un garçon et une fille, mais ils 
n’ont pas été attirés, voyant combien d’énergie et de temps il faut y consacrer. 
Nadia affirme qu’il faut que le conjoint soit très conciliant pour vivre cette vocation, elle lui 
en est reconnaissante. 
 
Morgan PETIT 
Il n’y avait pas de pompier dans sa famille, lui et son frère sont pompiers professionnels ! 
Cela part d’un rêve d’enfant. 
Morgan est devenu Jeune Sapeur Pompier à 14 ans à la caserne de Barbezieux, pour cela il 
faut un examen médical, passer des tests physiques et écrits qui se déroulent à Angoulême. 
Le nombre de « JSP » est limité par rapport au nombre de formateurs qui ne peuvent enca-
drer que 8 jeunes sapeurs pompiers. 

 



 
 
 
 
 

MORGAN 
ET 
NADIA 

A 20 ans il part en région parisienne pour devenir professionnel suite à un concours d’entrée 
basé sur les sports et capacités physiques, des tests écrits et un entretien auprès d’un jury. 
A Villiers Le Bel, Morgan suit une formation de base de quatre mois, il y reste 4 ans, puis re-
vient sur la Charente avec un poste en 2006 à Cognac, en 2011 à Angoulême puis 2019 à La 
Couronne, les changements de casernes étant liés à des montées en grade. 
Actuellement Morgan est adjudant, chef d’agrès tous engins, il a autorité sur l’équipage qui 
peut intervenir sur les différents véhicules : fourgon incendie, échelle aérienne, ambulance, 
véhicule de désincarcération, camion citerne feux de forêts. 
Il a également 3 spécialités : risque chimique, sauveteur animalier, équipier sauvetage dé-
blaiement. Et il est moniteur secouriste. 
Chacune des spécialités nécessite un recyclage annuel. 
Lorsque Morgan est pompier professionnel, il a un planning de travail, avec des gardes de 
jours et de nuits, sur place bien sûr à La Couronne. 
Mais en plus, Morgan est pompier volontaire à la caserne de Barbezieux. 
Sur la partie volontaire, chaque pompier se déclare disponible, cela veut dire qu’il peut se 
rendre en moins de 6 minutes à la caserne de rattachement, il est alerté par un bip et part 
immédiatement. 
 



Guimps est un peu trop distant pour la caserne de Barbezieux, en effet le départ des secours 
se fait dans les 8 minutes qui suivent l’alerte, cela veut dire que le pompier est équipé donc 
6 minutes de trajet maximum. 
Morgan regrette de ne pas pouvoir intervenir davantage en qualité de volontaire du fait de 
la distance qui le sépare de sa caserne de rattachement. 
La caserne de Barbezieux intervient sur 21 communes du sud Charente, et peut venir en ren-
fort sur des lieux plus éloignés. Elle ne compte que des volontaires. 
Et la vie de famille ? 
Morgan ne laisse pas transparaître son métier à la maison, l’uniforme reste à la caserne. Ses 
deux enfants, un garçon de 11 ans et une fille de 6 ans, ne semblent pas attirés par le métier 
de papa. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nicolas PITEAU 
Pour Nicolas, la formation de 3 ans Jeune Sapeur Pompier s’est déroulée à La Couronne, 
cette préparation demande une présence chaque mercredi après midi, et jusqu’à l’obtention 
du diplôme JSP, le jeune pompier ne peut pas participer aux interventions, il faut donc être 
sacrément motivé ! 
Nicolas devient pompier volontaire à 18 ans à La Couronne où il restera 8 ans avant de dé-
ménager sur Barret et dépendre donc de la caserne de Barbezieux. 
Depuis 2019, il habite à Guimps, et pour ne pas perdre de temps il est souvent équipé de son 
uniforme de pompier lorsqu’il est disponible à son domicile. 
Lorsqu’il était à La Couronne, où exercent des professionnels, les gardes étaient sur place à 
la caserne, sur 12 heures ou 24 heures selon sa disponibilité, pas d’astreinte à son domicile. 
A Barbezieux, en plus des astreintes à domicile s’ajoutent les gardes un dimanche sur cinq, 
puisqu’il y a 5 équipes. 
Monsieur Piteau a 3 spécialités : examen en feu de forêt, risques chimiques et technolo-
giques, animateur sportif, avec donc des mises à jour annuelles. 
L’animation sportive tient compte des âges, elle s’effectue à la caserne, ou bien au gymnase 
et également à la piscine qui réserve des créneaux horaires à l’entraînement des pompiers. 
Il est également formateur des jeunes sapeurs pompiers chaque samedi matin. 
Comme pour Morgan, cette envie lui est venue dès l’enfance, il aurait aimé être profession-
nel mais n’a pas réussi à l’oral final (cette année là 9 à 10000 inscrits et 10 places à pour-
voir…) 
 
 



J’ai été très impressionnée par la motivation qui anime nos pompiers, aucun n’a arrêté son 
volontariat depuis son engagement, c’est à dire depuis l’enfance. 
Une très forte solidarité existe entre eux, indispensable pour partager les images difficiles de 
certaines interventions. 
Je leur ai demandé s’ils avaient eu peur sur certaines interventions, mais non ils sont formés 
pour affronter les dangers. 
Ce qui est incompréhensible c’est qu’Ils aient eu à affronter les agressions dans des quartiers 
difficiles. 
 

J’ai beaucoup appris en les rencontrant, j’espère vous avoir fait partager mon admiration et 
mon profond respect pour les « hommes du feu ». 
 

Line. 

Cette vocation est déjà transmise au coeur de 
sa famille puisque ses fils Dylan, 16 ans, est 
déjà JSP à Barbezieux et Melvin,14 ans, va 
pouvoir commencer en septembre. La forma-
tion pour l’examen est maintenant de 4 ans. 
Enola la petite dernière de 8 ans n’est pas in-
téressée. 
Chaque année les sapeurs pompiers sont sou-
mis à des tests physiques pour vérifier leurs 
bonnes capacités, en dessous d’un seuil la vi-
site est obligatoire auprès du médecin des 
pompiers. 
 

Les casernes recherchent toujours des pom-
piers volontaires, le plus simple est d’être 
Jeune Sapeur Pompier puisque l’examen per-
met directement d’être sapeur pompier, il 
suffit ensuite de suivre un complément de for-
mation. Mais on peut devenir sapeur pompier 
à tout âge (pas tout à fait puisque 65 ans est 
la limite d’âge d’action), il faut pour cela 
suivre une formation sur 2 années avec 1 
mois complet en été. 
 

Si vous êtes intéressés, vous pouvez vous 
adresser à la caserne de Barbezieux, chaque 
dimanche elle est ouverte et la visite est pos-
sible. 


